

Jahresbericht 2022 des Vorstandes des Vereins FREUNDE Schloss

Werdenberg

Nach den vergangen zwei Jahren mit den einhergehenden Einschränkungen der Corona - Pandemie, konnte das Schloss Werdenberg und die Museen dieses Jahr wieder aus dem Vollen schöpfen. Eine Vielfalt an kulturellen Anlässen lockte viele Menschen aus der Umgebung und weiteren Regionen ins Werdenberg. Wir freuen uns auf ein weiteres Kulturjahr im Schloss, im Städtli und den Museen.

Die Schlossmediale feierte im Juni 2022 das 10-jährige Jubiläum und widmete sich dem Thema ECHO. Zahlreiche kulturelle bzw. musikalische Höhepunkte begeisterten das Publikum. Zum Jubiläum wurden der bekannte St.Galler Kunstschafter Roman Signer und die Sopranistin Olivia Stahn eingeladen. Eine Zusammenarbeit für einen Konzertabend mit der Klangwelt Toggenburg hat der Schlossmediale eine weitere künstlerische Note verliehen. Ein musikalischer Bogen von Alter Musik bis zur zeitgenössischen Klangperformance rundeten das letztjährige Festival ab.

Viele unserer Mitglieder liessen sich am speziellen FREUNDE Abend vom 12. Juni 2023 im Schloss mitreissen. Die vielbeachtete Ausstellung und die musikalischen Stationen auf jedem Stockwerk führten in fremde Klang- und Kunstwelten. Der besondere Mitgliederanlass ist jeweils eine gute Gelegenheit unser Interesse und Engagement für ein kulturelles Leben im Schloss zu signalisieren.

Bei verschiedenen Veranstaltungen wie am Internationalen Museumstag und am Schweizer Schlössertag kann der Verein jeweils auf helfende Hände der FREUNDE zählen. Die Kulturvermittlung für Familien ist ein ausgeprägtes Anliegen des Vereins Schloss Werdenberg und wird ebenfalls durch die FREUNDE personell und ideell unterstützt. Im Sommer und Herbst finden die beliebten Anlässe «Reiseziel Museum» statt. Zunehmend viele interessierte Familien besuchen die spannenden Anlässe im Schloss.

In Zusammenarbeit mit der Stiftung Cerebral und dem kantonalen Departement des Innern wurde das Schloss mit einem Treppenroboter ausgerüstet, damit das Schloss für Menschen mit einer Gehbehinderung zugänglich ist. Auch die FREUNDE Schloss Werdenberg unterstützen jedes Jahr ein Projekt mit einem finanziellen Beitrag. Dieses Jahr wurde die Installation des Schlossbrunnens von Roman Signer mit CHF 10'000 unterstützt. Diese Arbeit ist noch nicht ganz beendet und wird diesen Frühling entsprechend ergänzt.



**SCHLOSS
WERDENBERG**

Der Vorstandsausschuss, sowie der Vorstand, trafen sich zu je zwei Sitzungen. Dabei wurden das Vereinsprogramm sowie das diesjährige Unterstützungsprojekt besprochen und vorbereitet. Als Dank für die geschätzten Einsätze unserer Helferinnen und Helfer bei vielen Schlossanlässe, lud der Vorstand dieses Jahr erstmals an der Ritterschmiede zu einem Umtrunk und Imbiss ein. Ein gelungener Abend, um das Jahr ausklingen und Revue passieren zu lassen.

Wir freuen uns auf ein neues Jahr mit viel Kultur, ungezwungenen Begegnungen im Schloss, im Bistro und in den Museen. Hiermit spreche ich im Namen des Vorstandes allen Involvierten und insbesondere Ihnen, geschätzte Freundinnen und Freunde des Schlosses Werdenberg, ein grosses Dankeschön für Ihre anhaltend grosse Unterstützung aus. Die Kultur braucht Sie mehr denn je, sie verbindet und inspiriert auf vielfältige Weise.

Für den Vorstand

Katrin Schulthess
Präsidentin Verein FREUNDE Schloss Werdenberg

Grabs, den 24.01.2023